

Exposición "Colombia, la paz esquiva"

La población civil, especialmente los pueblos indígenas, las comunidades afrodescendientes y campesinas, y los defensores y defensoras de los derechos humanos, sigue siendo la población más afectada por el conflicto armado. Aunque las cifras oficiales indican que, desde el inicio de las negociaciones y hasta la firma del acuerdo de paz en 2016, había disminuido el número de civiles muertos en acciones militares en las que estaban involucradas las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) y las fuerzas de seguridad colombianas, el conflicto armado persiste, y en algunas partes del país parece haberse intensificado.

Continúa la preocupación ante la impunidad por los crímenes cometidos durante el conflicto armado. Las fuerzas de seguridad hacen un uso excesivo de la fuerza, que a veces causa muertes de civiles. Persiste la violencia contra las mujeres, en especial la violencia sexual.

Sobre la exposición, la muestra se agrupa y presenta en cuatro grandes bloques:

- Actores del conflicto.
- La población civil, principal víctima del conflicto.
- Violaciones y abusos de derechos humanos.
- Consolidando la impunidad (leyes y acuerdos que amenazan con impedir que se haga justicia).

Además, hay un primer panel de presentación y un último panel con las Obligaciones internacionales de Colombia sobre derechos humanos, recomendaciones de la ONU a los diferentes actores del conflicto.

La exposición consta de 25 paneles de 1metro x 72 cm.



Se había de paz en Colombia. Negociaciones, tregues, acuerdos... Esperanza al finy al cabo después de tan largo cantino. Más de 50 años de un conflicto armado que ha encontrado en las gentes sin armas sus principales véctimas.

Ha habido un número ingente de muertos. Más de 265.000, la inmensa mayoría civiles. Seis millones de personas han tenido que dejarlo todo atrás porque la guerra les acechaba demasiado de cerca.

Ahi queda el lamento de quienes fueron torturados, secuestrados, amenazados, obligados a coger un arma a su pesar... La búsqueda incansable de los seres queridos aún desaparecidos...

Y ahora resuena la palabra paz.

Es la mejor oportunidad en más de una década de açabar con las hostilidades.

Pero la paz se seguirá mostrando esquiva mientras no haya **justicia** y respeto a los derechos humanos. Las personas responsables deben responder por los crimenes que han cometido.

Si no, será difícil avanzar hacia una paz real y duradera.